
Tennisverein Bennigsen                                                       Bennigsen, 28. Februar 2023 
 
 

P r o t o k o l l 
 

über die Jahreshauptversammlung des TV Bennigsen am 24.02.2023 im 
Vereinsheim des FC Bennigsen 

 
 

Beginn:  19.00 Uhr 
Ende:   21.00 Uhr 
 
Teilnehmer/innen:  
 

Siehe Anwesenheitsliste 

 
Protokollführerin: Annika Dombeck 
 
 
TOP 1 Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende, Dirk Jürgens, begrüßt die anwesenden Mitglieder.  
Herr Brandt, Ortsbürgermeister Bennigsen, ist als Gast vorhanden. 
Beide 1. Vorsitzende Tanja Köpp und Dirk Jürgens leiten den weiteren Fortgang der 
Versammlung. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit 

Die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. Es sind 39 
stimmberechtigte Mitglieder/innen anwesend. Zu Beginn der Versammlung waren es 41. 
Zwei haben aber vor den Wahlen die Versammlung verlassen. 
 
 
TOP 3 Jahresberichte der Vorstände 

1. Vorsitzender Dirk Jürgens: 

Dirk Jürgens bedankt sich bei allen Mitgliedern und Vorständen, die die Aktivitäten in 2022 
ermöglicht haben und stellt den Jahresrückblick vor. 
 
Die Gesamtzahl der aktiven und passiven Vereinsmitglieder hat sich im Vorjahr von 207 auf 
218 gesteigert.  
 
Fritz Schumacher ist verstorben. Er war mehr als 30 Jahre Kassenwart des Tennisvereins. 
 
Auch 2023 wird ein Fast-Learning-Kurs angeboten und von Tommy Stanienda als Trainer 
durchgeführt.  
 
Es wurde eine neue MIHA gekauft, die derzeit aber leider defekt ist. Da der Motor der alten 
MIHA noch funktionstüchtig ist, soll dieser in die neue MIHA eingebaut werden. 
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In 2022 wurde zusätzlich zu den anderen Veranstaltungen wie z.B. die 
Vereinsmeisterschaften ein Kuddel-Muddel-Cup, eine Mitsommernachtsparty und ein 
Grünkohlessen ausgerichtet. Besonderer Dank gilt dem Vergnügungsausschuss.  
 
Dirk Jürgens übergibt für die Rechenschaftsberichte an die anderen Vorstände. 
 
 

2. Vorsitzender Werner Honegger: 

1. Zustand der Plätze 

2022 war wieder ein trockenes Jahr, das umfangreiches Bewässern notwendig machte. An 
manchen Tagen musste sowohl morgens als auch abends Wasser auf die Plätze. 
Da diese Tatsache mittlerweile bei allen Tennisspielerinnen angekommen ist, lief das 
Bewässern gut bis sehr gut. 
Besten Dank, die Plätze waren (meist) in einem sehr guten Zustand. 
 
2. Baumaßnahmen 2022 

- Sturmschäden am Pergoladach sowie der Überdachung zwischen Vereinsheim und 
Container wurden behoben.  
Das Transparent am Eingang, das ebenfalls vom Sturm zerstört wurde, wurde durch 
ein neues ersetzt.  
Die Kosten – auch für die Eigenleistungen – wurden von der Versicherung ersetzt. 

- Der Zaun zwischen den Plätzen 5 und 6 war so marode, dass er ausgetauscht 
werden musste. Die Pfähle sind bereits gesetzt, der eigentliche Zaun folgt dieses 
Jahr. 

- Der Schotterweg zwischen Vereinsgelände und Hüpeder Bach wurde nochmals 
abgerüttelt, die Löcher auf den Parkplätzen verfüllt. 

- An der Zufahrt wurden Schilder angebracht („Bitte Schritttempo fahren“), am Zaun 
Schilder, die das Parken nur Vereinsmitgliedern gestatten.   

 
3. Aufwendungen für die Sportanlage in 2022 

- 10 Tonnen Sand wurden geliefert, 10 Tonnen für 2023 bestellt 
- 3 mal Containerdienst (1 x Altsand im Frühjahr, 2 x Grünschnitt im Herbst) 

Zusammen mit der Frühjahrsüberholung aller Plätze, die wie all die Jahre zuvor in 
Eigenarbeit erfolgte, wurden die Plätze 3 bis 7 von der Firma Fiedler mit Spannlinien 
versehen. 

- Dank grosszügiger Spenden konnte diverses Platzzubehör angeschafft werden. 
 
4. Arbeitsstunden 2022 

Insgesamt geleistete Arbeitsstunden  681,5 Stunden 
Davon durch arbeitspflichtige Mitglieder     654 Stunden 
Davon durch nicht arbeitspflichtige Mitglieder    27,5 Stunden 
Sollstunden der arbeitspflichtigen Mitglieder     712 Stunden 
 
Nicht geleistete Arbeitsstunden       102 Stunden 
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*Etliche Mitglieder lagen z.T. deutlich über ihrem Soll. 
 
In 2023 wurden Dank der Arbeiten für die automatische Bewässerung bereits erste 
Pflichtstunden geleistet. 
 
Achtung: Arbeitsstunden sind ab dem vollendeten 16. Lebensjahr zu leisten. 
 
5. Planung Bau- und Instandhaltungsmaßnahmen 
 

- Zaun zwischen den Plätzen 5 und 6 ersetzen - bereits begonnen 

- In diesem Jahr wird noch vor Beginn der Frühjahrüberholung unsere 
Bewässerungsanlage mit einer automatischen Steuerung versehen, die es erlaubt, 
die Bewässerung ohne manuelles Zutun durchzuführen.  
Großer Vorteil: Die Bewässerung kann in die Nacht verlegt werden, was mit 
vergleichsweise geringen Verdunstungsverlusten verbunden ist.  
=> bessere Bewässerung bei derselben Wassermenge / evtl. sogar 
Wassereinsparung 
- bereits begonnen / Restarbeiten - vor allem Verfüllen der Gräben und 
Wegearbeiten - bleiben 

 
Der erste Platzabbau in 2023 soll ab morgen, 25.02.2023 stattfinden, danach jedes 
Wochenende bis voraussichtlich 15.04.2023. 
Aufgaben und Termine werden wieder per E-Mail versandt. 
 
Bericht des Sportwartes: 

In 2022 wurden 12 Mannschaften im Jugendbereich und 14 Mannschaften im 
Erwachsenenbereich für den Punktspielbetrieb gemeldet.  
 
Die Gruppenphasen für die Doppel- und Mixed-VM beginnen am 01.06.2023. 
 
In 2023, erstmals nach der Corona-Pause, wird Heiko Meyer wieder die Sülberg-Open 
ausrichten. 
 
Der Finaltag (Sonntag) der Stadtmeisterschaften wird dieses Mal in Bennigsen stattfinden. 
 
In 2022 wurden 24 Forderungen eingetragen, 18 davon wurden gespielt. 
 
Im letzten Jahr wurde erstmalig der Kuddel-Muddel-Cup ausgetragen. Er wurde so gut 
angenommen, dass gewünscht wurde, ihn dieses Jahr wieder stattfinden zu lassen. Dieses 
Jahr wird er etwas früher stattfinden und zwar am 09.06.2023. 
 
Bericht der Jugendwartin: 

Nancy Müller gibt einen Überblick über die vergangene Saison 2022. 
An dem Punktspielbetrieb 2022 haben 12 Jugendmannschaften, teils sehr erfolgreich, 
teilgenommen. 
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Die ausgerichteten Veranstaltungen in 2022 waren: 
 

- Ferienpass 
- Oster- und Sommerferiencamp 
- Teilnahme am Fördertraining der Region Hannover 
- Trainerwechsel am Ende der Saison 
- Teilnahme am Regionstraining 
- Stadtmeisterschaften 

 

Das Streettennis ist 2022 wiederholt ausgefallen. Eine Bemühung, die Veranstaltung in 
2023 stattfinden zu lassen, wird vermutlich nicht erfolgen. 
 
Nancy Müller bedankt sich bei den Eltern, insbesondere für den Auf- und Abbau der 
Midcourt-Anlage. 
 
In 2023 ist folgendes geplant: 
 

- Low T-Ball Turnier in der Grundschule 
- Oster- und Sommercamp 
- Regelmäßige Sitzung des Jugendausschusses 
- Ferienpass 
- Regionsmeisterschaften 
- 5. Jugend-Stadtmeisterschaft im September 

 
Bericht des Pressewartes: 

Jürgen Mensching konnte bei der Aktion „Sterne des Sports“ 100 € Preisgeld für den 
Tennisverein gewinnen. Für die Bewerbung und den damit verbundenen Aufwand dankt 
ihm Dirk Jürgens. 
 
In 2022 sind in der NDZ einige Artikel rund um das Vereinsleben erschienen. 
 
Die Berichte werden zudem auf der Internetseite www.myheimat.de veröffentlicht. 
 
Jürgen Mensching hat für den TVB an verschiedenen Förderprojekten teilgenommen und 
konnte so bisher einige Fördermittel generieren. Jüngstes Projekt waren die Fördermittel für 
die automatische Bewässerungsanlage. 
 
Bericht des Kassenwartes: 

Die einzelnen Positionen der Einnahmen-Ausgabenrechnung für 2022 werden von Olaf 
Schneider erläutert. 
 
Olaf Schneider erläutert den Haushaltsplan für 2023. 
Er weist darauf hin, dass es in Zukunft keinen Haushaltsplan für das folgende Jahr geben 
wird. Die Schätzung dafür basiert auf dem Durchschnitt der vorigen drei Jahre, spiegelt 
aber keine konkrete Repräsentation wieder. 
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TOP 4 Bericht der Kassenprüfer / Bekanntgabe des Haushaltsvoranschlages für das 
Jahr 2022 

Michael Weßling gibt den Bericht der Kassenprüfer ab. Er und Rafael Bürst haben bei der 
Prüfung der Kasse keine Beanstandungen festgestellt. 
 
 
TOP 5 Entlastung des Vorstands und der Ausschüsse 

Denny Müller stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes und der Ausschüsse. 
Die Entlastung wird mehrheitlich mit einer Enthaltung beschlossen. 
 
 
TOP 6 Ehrungen 

Angelika Dombeck, Horst-Albert Jonas und Fritz Schlink sind für 45 Jahre Mitgliedschaft 
und Werner Honegger für 25 Jahre Mitgliedschaft geehrt worden. Horst-Albert Jonas ist 
nicht anwesend, die anderen drei bekommen eine Ehrennadel und ein Präsent überreicht. 
 
 
TOP 7 Wahl des neuen Vorstandes 

Die Versammlung bestimmt Denny Müller zum Wahlleiter.  
 
Der Vorstand wird einstimmig in einer Blockwahl, ohne Gegenkandidaten, gewählt: 
 

 Vorsitzende/r: Tanja Köpp und Dirk Jürgens  
 Stellvertretender Vorsitzender: Werner Honegger 
 Kassenwart: Olaf Schneider  
 Sportwart: Heiko Meyer  
 Jugendwartin: Nancy Müller  
 Schriftführerin: Annika Dombeck  
 Pressewart: Jürgen Mensching  

 
Alle Kandidaten wurden befragt, ob sie die Wahl annehmen würden. Das bestätigten die 
vorgenannten Mitglieder. 
 
 
TOP 8 Wahl der Ausschüsse und des Ehrenrates 
 
Dirk Jürgens war Wahlleiter.  

 
 Sportausschuss: Lena Diekmann, Johanna Schneider, Detlef Bürst, Jan Bennet 

Jürgens, Niclas Meyer, Michael Weßling - einstimmig 
 Jugendausschuss: Vanessa Trzewik, David Brandauer, Denny Müller - 

einstimmig  
 Bauausschuss: Hagen Birkholz, Michael Bürst, Reiner Meyer, Martin Trzewik - 

einstimmig 
 Vergnügungsausschuss: Marita Mensching, Anita Höffgen, Irma Grohe, Marianne 

Kamolz, Yvonne Stanienda, Nancy Müller, Sandra Grohe - einstimmig  
 Ehrenrat: Heidi Maaß, Claus Ehrhardt und Wolfgang Meyer, Wolfgang Seul, Fritz 

Schlink - einstimmig  
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Vor der jeweiligen Abstimmung wurden die anwesenden Kandidaten befragt, ob sie die 
Wahl annehmen würden. Das bestätigten die vorgenannten, anwesenden Mitglieder. 
Nach dem jeweiligen Wahlgang bestätigten die anwesenden Gewählten die Annahme der 
Wahl und erhielten die Gratulation des Wahlleiters. 
 
 
TOP 9 Wahl von mindestens zwei Kassenprüfern (für ein Jahr lt. Satzung) 

Stefan Krome und Christian Lenkeit werden einstimmig als Kassenprüfer gewählt. 
 
 
TOP 10 Anträge 

Es wurden keine Anträge eingereicht. 
 
 
TOP 11 Verschiedenes 

Andreas Mahlert ist aus dem Verein ausgetreten. Marcel Mahlert bietet ab 2023 keine 
Therapiestunden auf dem Tennisplatz an. Er wird seine Arbeitsstunden ganz „normal“ 
ableisten. 
 
Herr Brandt überreicht dem Verein eine Spende des Ortsrates Bennigsen und dankt dem 
Verein für die Arbeit im und für den Ort. Die Jugendarbeit hebt er hier besonders hervor. 
 
Der Veranstaltungskalender für 2023 wird diesem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
 
TOP 12 Schlusswort des Vorsitzenden 

Tanja Köpp und Dirk Jürgens verabschieden sich von den Mitgliedern und danken den 
Anwesenden für die Aufmerksamkeit. 
 
 
 
 
 
 
 

Tanja Köpp        Annika Dombeck 
(1. Vorsitzende)                                                        (Protokollführerin) 
 
 
 
 
 
Dirk Jürgens         
(1. Vorsitzender)  


